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向巴平措表示，達賴竄訪日本是為了他的政治目
的，以宗教的名義，來從事一些分裂國家的活

動，「這是西藏各族人民看得很清楚的，無論他怎樣，
對我們西藏社會政治局勢的穩定、西藏的經濟社會發展
和西藏現在業已形成的比較好的向心力和凝聚力，不會
產生任何負面影響。」
至於此間有消息稱西藏等地區發生僧侶「自焚」事

件，向巴平措表示，僧侶自焚有違佛教基本教義。那些
鼓勵和煽動自焚，並把自焚說成「正義」之舉的人，根
本算不上佛教徒。

目前社會和諧穩定
向巴平措表示，西藏當前社會穩定，人民生活幸福，

「可以說西藏的社會治安等各個方面是全國最好的地區
之一，和諧穩定，沒有任何問題。」談及收入分配制
度，他還表示，中央把沿海地區、發達地區的資金收上
來，二次分配的時候對西藏這樣的貧困地區給予了極大
的關心和支持，去年西藏的財政收入總財力達到900多
個億，「這都是通過轉移支付實現的，所以現在西藏人
民對這個分配方式很滿意。」
今年5月，青藏鐵路與拉日(拉薩—日喀則)鐵路線路撥

接施工完成，這標誌㠥青藏鐵路延長線拉日鐵路全線鋪
架工程拉開序幕，全面進入鋪架準備階段。拉日鐵路是
青藏鐵路的延伸線，是國家「十一五」規劃和《中長期
鐵路網規劃》的重要項目之一。預計2015年完工。向巴
平措透露，拉日鐵路進展非常好，施工的進度很好，質
量也好，老百姓的反應很不錯，預計在2014年就可以完
工，提前完成任務。至於此間有消息稱拉日鐵路受凍土
帶影響，施工遇到問題，向巴平措則表示，事實上真正
的凍土帶是在青藏鐵路，問題已經解決，拉日鐵路沿線
幾乎沒有凍土帶，亦不會受影響。

盼再出改善民生新政
向巴平措還表示，隨㠥西藏的教育、社會各個方面的

基礎設施的改善，未來十年將是西藏在真正意義上實現
跨越式發展的一個最好時期，故此，希望十八大以後中
央能夠一如既往地對西藏等邊疆民族地區繼續予以支
持，而根本的一條，還是改善生產生活條件，增加老百
姓的收入，「這是西藏人民一個最大的期待」。
他表示，黨中央現在對西藏的政策在各個方面已經是

最優惠的，當前的關鍵點是把這些政策落實好，並且不
斷地將標注能提高，讓群眾的生產生活條件進一步改
善，「這是我們的首要任務，也是我們的基礎和條件。」

香港文匯報訊（十八大報道組 趙一存）出

席十八大會議的西藏自治區黨委副書記、自治

區人大常委會主任向巴平措昨日對本報記者表

示，西藏當前社會穩定和諧，達賴喇嘛近日竄

訪日本並不會對西藏產生任何負面影響。他並

稱，未來十年是西藏在真正意義上實現跨越式

發展的時期，希望國家能夠一如既往地支持西

藏。

貴州急盼再放寬土地資源行政審批
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向巴平措：達賴竄日不影響藏區穩定
未來十年步入高速發展期 藏民最盼收入增加

李金華：報告指明破解潛規則方向
鄧公資助女童
今成黨代表

香港文匯報訊（十八大報道組 趙鵬飛）昨日下

午，在廣西代表團媒體開放日中，坐在廣西壯族自

治區主席馬飆對面的一位年輕女代表，一身壯鄉女

子裝扮，顯得秀氣而文靜。這位年僅31歲的代表名

叫周標亮，是一所希望小學的校長。記者在採訪中

獲悉，這個昔日的壯族山鄉失學女童，和鄧小平有

一段讓人感動的故事。

周標亮出生在廣西百色的山村裡。1992年的一場意外

大火，讓品學兼優的周標亮無奈失學在家，她在自己的

日記中寫道：「我以為，這一生求學的路程就此畫上句

號了，除非有奇跡出現。」

奇跡真的出現了。有一天，學校的老師突然來到周標

亮家裡，告訴她「一位老共產黨員」捐了5,000元，資

助當地希望小學的25名失學兒童。周標亮就是其中一

個。

「我後來才知道，那個『老共產黨員』，原來是尊敬

的鄧小平爺爺。」憶及當年之事，31歲的周標亮仍然感

動不已。

重回校園的周標亮畢業後，回到家鄉的希望小學。短

短幾年後，周標亮因教學有方被任命為希望小學校長。

「我能做的就是認真教書育人，唯有這樣，才不會辜

負當年幫助過我的那位『老共產黨員』。」周標亮語氣

沉靜，一字一頓。

香港文匯報訊（十八大報道組 路艷寧）十八大
代表、貴州省國土資源廳廳長朱立軍表示，急切
盼望《土地法》和《礦產資源法》做出修改，給
行政審批下放帶來更多機遇。
今年10月10日，國務院發佈《關於第六批取消

和調整行政審批項目的決定》，國土資源領域多
項行政審批項目被取消和調整，包括採礦權下放
等內容。朱立軍表示，這雖給地方更多礦業管理
自主權，但力度還不夠，今年貴州省出台了《關

於礦產資源配置體制改革的意見》，按照國土部
的要求簡化下放包括資源、土地和行政審批方面
的手續，但因《礦產資源法》還未提上修改議
程，很多審批手續無法辦理。
朱還透露，此前就土地徵地審批程序修改，曾

多次向國土部提出土地徵轉分離，或者對城市建
設用地先徵後轉或者只徵不轉，但是和現有《土
地法》有衝突，他期待能夠在未來該法修訂時加
以明確。

京寧商建省部聯席會議制

香港文匯報訊（十八大報道組 軼瑋 ）國務院
早前批覆《寧夏內陸開放型經濟試驗區規劃》，
同意設立銀川綜合保稅區。十八大代表、寧夏自

治區主席王正偉透露，寧夏正跟北京有關方面協
商建立省部聯席會議制度，更大程度爭取國家從
旅遊、土地、金融、石油、化工方面給予寧夏優
惠的政策支持。
《規劃》將寧夏沿黃經濟區列為開發開放核心

區，中南部地區則被列為輻射區。根據《規劃》，
中央將加大均衡性轉移支付力度，繼續對符合條
件的清真食品和穆斯林用品產業貸款給予貼息，
而金融方面則引進國內外各類銀行、保險等金融
機構落戶試驗區，鼓勵寧夏企業參與國家金融創
新試點業務。同時，中央亦將適當增加建設用地
指標，開展建設用地審批改革試點。王正偉表
示，寧夏明年將以中阿博覽會為核心，進一步加
強與海灣六國、22個阿拉伯聯盟國家和57個伊斯
蘭國家以及其他的歐盟、東南亞國家的合作。 11場微型記者會

貴州藉機外宣
香港文匯報訊（十八大報道組 路艷寧）藉㠥十

八大會議召開，貴州省不失時機地將其變成一個大

外宣平台，計劃舉辦11場微型記者會。

前晚，貴州省經濟與信息化委員會主任王江平、

中科院院士劉叢強、貴州省國土資源廳廳長朱立軍

三名貴州十八大代表在鐵道部黨校，接受媒體採訪，共

有中央、香港以及貴州省內外二十多家媒體三十多名記

者到場。這是11場微型記者會的第一場。據了解，這些

微型記者會是利用代表晚間休息時間，在貴州代表駐地

附近舉行，時間控制在一小時左右，顯得緊湊、高效。

香港文匯報訊（十八大報道組　白林淼）當前
內地「潛規則」現象嚴重。全國政協副主席李金
華(見圖)參加陝西團討論時表示，十八大政治報
告提出的深化行政體制改革為破解潛規則指明了
方向。
李金華認為，當前，許多民眾遇到事情往往都

是找人而不是找法（法律），比如看病住院、上
學、就業等。這種潛規則現象出現的原因在於現
在找人比找法管用，而其關鍵在於法制不到位，
其中包括了執法程序、方法等。
實質上，中國政府基層工作是非常辛苦的，但

民眾依然意見很大。儘管縱觀國際，人均GDP超
過3000美元時，民眾的意見就開始變多，但許多

國家政府工作人
員沒有那麼辛
苦。所以，民眾
意見大值得深
思。李金華指
出，「十八大」
報告中的「全面
推進依法治國、
深化行政體制改
革和建立健全權利運行制約與監督體系深化行政
體制改革」，就是很好地為民主與法律建設指明
了方向。所以，只要按照「十八大」報告的要求
去㠥手解決，一定能破解潛規則等問題。
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香港文匯報訊（十八大報道組 任一龍、

王岳、郭倩倩）昨天下午，甘肅省委書記
王三運在中共十八大甘肅代表團開放日的
分組討論中說，「2020年甘肅實現小康目
標，也是一項重大的政治責任。當前甘肅
最大的矛盾是發展不足、最大的機遇是政
策疊加、最大的希望是開放開發。」目
前，甘肅小康實現程度指數與全國平均水
平相差17.4%，與西部平均水平相差8.7%。
王三運表示，甘肅決定實施「3341」項

目工程，即打造三大戰略平台、實施三大
基礎建設、瞄準四大產業方向，確保到
2016年全省固定資產投資規模超過1萬億
元。他指出，打造三大戰略平台，是打造
以蘭州新區開發建設和循環經濟示範區建
設為重點的經濟戰略平台、以華夏文明保
護傳承和創新發展示範區建設為重點的文
化戰略平台、以國家生態屏障建設保護與
補償試驗區為重點的生態戰略平台。三大
基礎建設，是實施交通提升、信息暢通和
城鎮化建設，重點建設一批事關當前和長
遠發展的基礎設施項目。四大產業方向，
是要培育壯大戰略新興產業、特色優勢產
業、富民多元產業、區域首位產業。確保
到2016年固定資產投資規模超過1萬億元，
力爭1.5萬億。
其中，華夏文明傳承創新區的有關方案

目前已經報送文化部審定，正在上報國務
院，年內可能會批覆。
王三運在發言中建議，細化國家扶持甘

肅發展的各項政策措施，對相關產業實行
綠色暢通的審批機制，加快甘肅經濟社會
的發展，早日實現小康。

■王三運。 香港文匯報記者高檣 攝

■寧夏回族自治區少數民族代表參加分組討論。

中通社

■旅客在貴陽火車站站前廣場上通過大屏幕觀看

十八大開幕會直播。 新華社■吳邦國參加安徽代表團討論。 新華社

■廣西壯族自治區代表團代表參加會議。 中通社 ■甘肅省代表團舉行分組討論。 中通社

■西藏自治
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